



Antrag

der Abgeordneten **Hubert Aiwanger, Florian Streibl, Günther Felbinger, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter Bauer, Dr. Hans Jürgen Fahn, Thorsten Glauber, Eva Gottstein, Dr. Leopold Herz, Nikolaus Kraus, Peter Meyer, Ulrike Müller, Alexander Muthmann, Prof. Dr. Michael Piazzolo, Bernhard Pohl, Gabi Schmidt, Tanja Schweiger, Dr. Karl Vetter, Jutta Widmann, Benno Zierer** und **Fraktion (FREIE WÄHLER)**

Eignungsberatungsverfahren bei Lehramtskandidaten ausbauen

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, Eignungsberatungsverfahren für Lehramtskandidaten an allen bayerischen Universitäten, die Lehramtsstudiengänge anbieten, zu forcieren mit dem Ziel, dass jede Universität ein solches Angebot vorhält. Die Universitäten sind dabei finanziell zu unterstützen.

Zudem wird die Staatsregierung aufgefordert, einen Online-Eignungstest zu erstellen, der auf die spezifische Situation des bayerischen Schulsystems zugeschnitten ist. Dieser Eignungstest ist auf den entsprechenden Seiten im Online-Angebot der zuständigen Ressorts zur Verfügung zu stellen.

Begründung:

Eignungsberatungsverfahren für Lehramtskandidaten spielen eine sinnvolle und wichtige Rolle, damit sich die jungen Menschen frühzeitig mit Chancen, aber auch mit Erwartungen des Berufsbilds auseinandersetzen können und die Bewerberin oder der Bewerber eine fundierte Studienwahl trifft. Experten der Lehrerbildung weisen bereits darauf hin, dass ca. ein Drittel aller Lehramtsstudenten nicht für diesen wichtigen pädagogischen Beruf geeignet ist. Vor dem Hintergrund, dass der Unterricht des einzelnen Lehrers eine besonders wichtige Rolle bei der Vermittlung von Inhalten darstellt, ist dies ein gravierender Befund.

Ein Eignungstest zur eigenen Stärken- und Schwächenanalyse kann dabei einer fundierten Abschätzung von Erwartungen und Möglichkeiten im Lehramtsberuf dienen und sollte an jeder bayerischen Universität zur Verfügung stehen. Der angebotene Test soll dabei keine zusätzlichen Hürden aufbauen und einen Studienwunsch unterbinden, aber die Teilnahme der Lehramtskandidaten ist nachdrücklich zu empfehlen. Unterstützend sollte auch ein Online-Eignungstest angeboten werden, der die spezifische bayerische Situation im Schulsystem im Blick hat.